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Nîmes le 23 avril 2024 

 

Chers amis, 

Administrateurs, 

Responsables, trésoriers et bénévoles des groupes, 

Référents en France pour nos di!érentes actions à Madagascar, au 

Burkina, en Roumanie, au Bénin, 

Correspondants sur place (Vesélina en Roumanie, Colette au Burkina, 

Nestor au Bénin, Rolland à Madagascar assisté de Claudine quand il 

est lui-même à La Ruche), et toutes les équipes qui travaillent sur 

place dans ces pays, 

 

C’est un grand honneur pour moi d’avoir été choisi pour présider 

l’association gardoise Terre des Enfants. 

Je veux ici rendre hommage à tous mes prédécesseurs depuis 1977 

puisque l’association aura 50 ans dans trois ans : 

- Eliane Carrière évidemment qui est Présidente d’honneur à vie 

- Nadia Sokkatch 

- Jean-Pierre Finiels 

- Jean-Marc Roudil 

- Lydie Baillie 

- Eliane de nouveau 

 



   

- Régine Jeanjean 

- Monique Gracia 

- Georgette Draussin de 2019 à aujourd’hui 

(Merci à Eliane de m’avoir aidé pour cet historique) 

 

J’ai été comme chaque année impressionné par le compte rendu de 

nos actions présentées par les référents et responsables de groupe 

lors de notre assemblée générale du 20 avril 2024 à Mus. 

Ma détermination est grande à poursuivre nos actions au service des 

enfants dans les pays où nous intervenons. 

Nous sommes en retrait sur le Burkina compte tenu des circonstances 

géopolitiques, les actions en Roumanie vont s’arrêter et les actions au 

Bénin sont très réduites. 

Nous nous recentrons de plus en plus sur Madagascar. Les besoins y 

sont toujours plus importants, avec malheureusement des travaux à 

prévoir du fait des conditions climatiques (et nous préférerions tous 

que l’argent collecté serve à autre chose mais nous n’avons pas 

toujours le choix).  

Plus que jamais nous devons être mobilisés au service des enfants. 

Les référents jouent un rôle très important dans le suivi de nos actions 

dans les di!érents centres. Ils ont une large autonomie, suivent les 

a!aires de près et rendent compte au conseil d’administration. Cela 

ne changera pas. 

Pour ma part, et avec le soutien de Georgette, j’ai surtout l’intention 

de visiter les di!érents groupes, d’être présent en soutien sur les 

actions déjà développées ou en projet et d’être aussi là pour vos 

manifestations importantes. 



   

La pérennité des groupes, leur développement en recrutant de 

nouveaux bénévoles me parait essentiel car sans les groupes Terre 

des Enfants n’existe pas. 

Une communication moderne est également un atout essentiel à 

notre développement, notre site internet est une réussite et il faut le 

faire vivre. Tout le monde a également apprécié le nouveau format du 

bulletin ainsi que la newsletter. 

L’assemblée générale est un moment fédérateur. Je formule le souhait 

que l’an prochain nous y soyons plus nombreux, avec tous les groupes 

et tous les référents représentés. Merci à Jacques Poulet de nous avoir 

permis, samedi dernier de rencontrer en direct via Messenger Rolland 

à Tananarive, Béatrice à la maison Antoine, Anita à Olombaovao. 

Merci à tous les bénévoles pour leur investissement exceptionnel, 

merci aussi à tous les salariés de nos centres qui font un excellent 

travail dans des conditions souvent di!iciles. 

  

Philippe Bertrand, Président 

 

 


